

# Sportschützen-Abteilung feierte Jubiläum

Vor 40 Jahren gründete die St. Lambertus-Bruderschaft eine Jugend-Schießgruppe

**Breyell (cl).** Vor 40 Jahren sorgten sich in Breyell die alten Schützen um den fehlenden Nachwuchs. So kam es zur Gründung einer Schießgruppe. „Die sportlichen Jungschützen von damals übernahmen inzwischen Verantwortung als Brudermeister, Kassierer, waren Könige und Minister“, erinnerte Frank Jansen in einer beeindruckenden Rückschau beim Festbankett zum 40-jährigen Bestehen der Schießgruppe der St. Lambertus Bruderschaft Breyell im Regenbogensaal. Als besondere Gäste konnte er den aktuellen König Wilfried Kreuels (ein Jungschütze von 1969) sowie die Minister Herbert Heuts und Thomas Bohnen sowie Brudermeister Wilfried Schmitz, Bezirksbundesmeister Karl Leuf, Bezirksschießmeister Klaus Borgartz und Ortsvorsteher Hubert Glock begrüßen.

Jansen erinnerte, dass auf einer außerordentlichen Generalversammlung am 5. Oktober 1968 über eine Verjüngung der Bruderschaft diskutiert wurde. Hieraus erwuchs der Vorschlag, den Jugendlichen das Luftgewehr-Schießen zu ermöglichen. In einem ersten Schritt wurde das Kleinkaliber (KK)-Schießen auf den Süchtelner Höhen aufgenommen. Zudem entstand eine Gruppe, die sich um das Thema Luftgewehrschießen intensiv kümmerte. Bei einer Generalversamm-

lung ein Jahr später, beschloss man die Gründung der Schießsport-Abteilung. 14 Schützen meldeten sich, um aktiv am Luftgewehr-Schießen teilzunehmen. Otto Berten erklärte sich bereit, die Räume zur Errichtung eines Schießstandes in seiner Gaststätte an der Haagstraße zur Verfügung zu stellen. Erster Schießwart wurde Helmut Wischnewsky.

Nach Umbauarbeiten wurde im November 1969 der Schießstand eröffnet. Hans-

Peter Lienen, Dieter Schmitz und Herbert Neumann, die damals zum ersten Schießen erschienen, sind bis heute noch aktive Schützen. Ende November 1969 erfolgte die Geburtsstunde der Jugend-Schießgruppe, die Breyell sportlich weit über die Grenzen des Dekanats bekannt machte.

Schon 1973 gründete die Bruderschaft die erste Mädchengruppe in der Sportschützengruppe, später folgten die Frauengruppen. Nach

der Schließung der Gaststätte Berten schoss man eine Zeit lang in Schaag, bevor man zur Schreinerei Thelen im Vorbruch wechselte.

Im Mittelpunkt des Festbanketts stand die Ehrung der Sieger des Jubiläum-Pokalschießens und der 40-jährigen Jubilare: Heinz-Josef Moers, Wilfried Kreuels, Paul Goertz und Burkhard Vortriede. Die ersten und heute noch aktiven Sportschützen sind: Hans-Peter Lienen, Dieter Schmitz und Herbert Neumann.



Im Regenbogensaal zeichneten der stellvertretende Schießmeister Jörg Teckenburg (l.) und Schießmeister Frank Jansen (r.) die Jubilare Dieter Schmitz, Wilfried Kreuels, Herbert Neumann, Burkhard Vortriede, Hans-Peter Lienen und Walter Goertz aus. Foto: Frank Hohnen